
ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO CONSÓRCIO 

INTERMUNICIPAL DE SANEAMENTO BÁSICO DA ZONA DA MATA DE 

MINAS GERAIS - CISAB ZONA DA MATA – REALIZADA NA CIDADE DE 

VIÇOSA, NO DIA OITO DE FEVEREIRO DE  DOIS MIL E DEZOITO. 

Aos (oito) dias do mês de fevereiro de 2018, às 10h00min (dez horas) no 

auditório do Serviço Autônomo de Água e Esgoto, situado à Rua do Pintinho – 

s/n, Viçosa – MG, realizou-se a Assembleia Geral Extraordinária do Consórcio 

Intermunicipal de Saneamento Básico da Zona da Mata, CISAB ZONA DA 

MATA, convocada para  discussão e aprovação dos itens da pauta 

devidamente convocadas dentro dos ditames legais (I) Abertura da Assembleia; 

(II) Apresentação da situação dos municípios de Lamim e Pocrane; (III) 

Apresentação e aprovação da inclusão do Município de Chalé; (IV) Apresentação 

e aprovação da indicação no novo Diretor Técnico do CISAB; (V) Apresentação e 

aprovação das contas do CISAB  2017; (VI) Apresentação das atividades do Ente 

Regulador; (VII) Outros Informes. O Presidente, o Prefeito de Abre Campo, Sr. 

Márcio Moreira Victor abriu a Assembleia, agradecendo a presença dos 

representantes dos municípios. Estiveram presentes os representantes 

devidamente autorizados pelos Prefeitos e os Prefeitos dos Municípios de: 

ABRE CAMPO, ACAIACA, FERVEDOURO, IPANEMA, LAMIM, LIMA 

DUARTE, LUISBURGO, MANHUAÇU, ORATÓRIOS, RAUL SOARES, 

REDUTO, SÃO FRANCISCO DO GLORIA, SENADOR FIRMINO, 

TOCANTINS, TOMBOS, VERMELHO NOVO e VIÇOSA. Foi verificado o 

quórum conforme estabelece o Estatuto do CISAB, em seu artigo vinte e seis, a 

seguir o Presidente delegou a condução da Assembleia à Superintendente, 

Sra. Tânia Maria Duarte. Assumindo a direção da reunião, ela agradeceu a 

presença de todos e convidou o representante do Município de Chalé, Sr. 

Francisco Adriano da Silva, que apresentou a Lei nº 971/2017, que ratifica o 

Protocolo de Intenções do CISAB Zona da Mata, e conforme disciplina o 

contrato de Consórcio deste órgão, foi colocado em votação, sendo aprovado 

por unanimidade. O Município de Chalé é o mais novo ente consorciado, 

passando a ter voz e voto. A seguir a Superintendente explanou aos 

consorciados que o engenheiro Sr. Antônio Edilson Lima de Bem não faz parte 

do quadro de servidores do SAAE de Recreio, e portanto, segundo o Contrato 

de Consórcio, o Presidente está indicando o nome do engenheiro José Luiz 

Pereira Corrêa, servidor do SAAE de Viçosa para fazer parte da Diretoria 

Executiva do CISAB Zona da Mata. A seguir foram convidados o engenheiro 

civil Sr. José Luiz Pereira Corrêa e o Diretor do SAAE de Viçosa, o engenheiro 

civil Sr. Romeu Souza da Paixão para se apresentarem à Assembleia. A Sra. 

Tania Maria Duarte, agradeceu ao Diretor Sr. Romeu pelo apoio logístico. 

Feitas as apresentações, a Superintendente levou o nome do engenheiro José 

Luiz para a Assembleia que aprovou por unanimidade. A seguir, convidou o 

Inspetor do CREA de Viçosa, Sr. Rafael Monteiro Ferreira, que falou das ações 

propostas para um trabalho conjunto com o CISAB, de forma a subsidiar os 



municípios consorciados e conveniados em suas carências técnicas. O 

convênio será assinado com a nova administração do CREA que assumiu este 

ano. Logo a seguir, a Superintendente, convidou o Sr. Nelson Martins dos 

Santos, Superintendente de Regulação, que explanou sobre os estudos 

realizados pelo Ente regulador do CISAB Zona da Mata, e como está o 

andamento dos serviços de regulação dos municípios conveniados e pela 

ordem, foi explicando como foi feita a realização do trabalho e as necessidades 

de cada município. O Presidente do CISAB, Márcio Moreira Victor, fez a 

entrega dos estudos tarifários para os municípios,  sendo convidado o Diretor 

do SAAE de Manhuaçu, Sr. Luiz Carlos de Carvalho e a seguir foi convidado o 

Prefeito de Município de Acaiaca, Sr. Luiz Carlos Faustino. A seguir o 

Superintendente de Regulação, Sr. Nelson explanou sobre a situação do 

estudo tarifário do município de Mariana que tem convênio de Regulação com 

o CISAB. A Superintendente convidou a contadora do CISAB, Sra. Cleyde 

Maria Bitencourt para fazer a apresentação da prestação de contas do CISAB 

referente ao exercício de 2017, apontando as receitas e as despesas, e o 

superávit do contrato de rateio; ainda como está a situação de adimplência e 

inadimplência dos municípios. Logo após, a Superintendente pediu a 

aprovação da prestação de contas, sendo aprovado por unanimidade, e pediu 

a aprovação para que o saldo do superávit do Contrato de Rateio fosse 

aplicado em conta específica, o qual será utilizado para a contrapartida do 

recurso da construção do Centro de Referência do CISAB, que será licitado 

novamente, no dia 05 de março. A assembleia aprovou por unanimidade. Por 

sugestão do Sr Claudio Alves de Barros, representante do município de Raul 

Soares, foi acordado que o déficit financeiro da Regulação que está sendo 

subsidiado pelo Contrato de Rateio será devolvido quando a Regulação tiver 

suas despesas e receitas equilibradas. A seguir a Superintendente Tânia Maria 

Duarte explanou sobre a situação de inadimplência de alguns municípios, 

esclarecendo que enviou em novembro de 2017 ofício comunicando aos 

municípios o débito e qual seria os procedimentos para a negociação da dívida, 

a suspensão ou exclusão dos mesmos.  A seguir, a Sra. Superintendente Tânia 

Maria Duarte, passou a dar os  informes gerais dos CISAB, esclarecendo sobre 

as propostas de cursos e capacitações previstas para o exercício e tendo em 

vista que em junho o consorcio fará dez anos de existência, pediu a aprovação 

dos presentes para alterar a data da Assembleia Ordinária, que deveria ocorrer 

no mês de março, para o mês de junho e realizar o III Encontro Técnico de 

Saneamento para o mesmo mês. A proposição de alteração da assembleia foi 

levada em votação, sendo aprovada por unanimidade. Diante dos diversos 

informes, a Superintendente irá enviar através de ofício circular para todos os 

consorciados as informações repassadas na assembleia. Não tendo mais nada 

a relatar, a Assembleia foi encerrada, eu Tânia Maria Duarte, secretária “ad 

hoc”, lavrei a presente ata, que foi aprovada pelos presentes conforme lista de 

presença anexa.  


